

En la era de las vacunas

La aplicación masiva de las vacunas contra la viruela, la difteria, el coqueluche, el tétanos, el sarampión, la rubeola, la poliomielitis o la hepatitis, junto con los antibióticos y el saneamiento ambiental, han cambiado la expectativa de vida y la vida misma de grandes grupos de la población mundial. Otras vacunas, como la del rotavirus, han sido desarrolladas y esperan su aplicación masiva. Pese a los esfuerzos, existen otras vacunas, como aquellas contra el VIH, la malaria, el dengue o la enfermedad de Chagas que, aun conociendo la estructura molecular del virus o el parásito, esperan su desarrollo y aplicación. La vacuna contra el VPH (Virus Papiloma Humano) está desarrollada y es aplicada en muchos países, pero en torno a ella, hay en especial, por parte de grupos religiosos o moralistas, una cierta resistencia. A las vacunas y específicamente la vacuna anti-VPH, es que Salus ha querido dedicar el "Tópicos de actualidad" de este número, dando espacio a expertos del tema.

Comité Editorial **Salus**
Noviembre 2011